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Menteri	 Perdagangan	 (Mendag)	 Zulki�li	 Hasan	 mengakui	 pemerintah	

membuka	opsi	menambah	impor	beras	lagi.	Alasannya	untuk	menghadapi	

fenomena	 cuaca	 panas	 berkepanjangan	 (el	 nino).	 Sebelumnya	 Bulog	

memang	sudah	mendapat	penugasan	dari	Badan	Pangan	Nasional	(Bapanas)	untuk	

mengimpor	2	juta	ton	beras	pada	tahun	ini.	Suara	keberatan	dan	penolakan	pun	

bergema.	Apalagi	impor	dilakukan	saat	ini,	ketika	petani	sudah	menjelang	musim	

panen.	 Para	 ahli	 pertanian	 meminta	 pemerintah	 melakukan	 penundaan	 dan	

melihat	 dahulu	 bagaimana	 produksi	 beras	 pada	 bulan	 Agustus	 mendatang.	

Suasana	makin	gaduh	saat	Gubernur	Bali,	I	Wayan	Koster,	menolak	dengan	tegas	

beras	impor	dari	Bulog	masuk	Bali.	Total	ada	sekitar	50-10	ribu	ton	beras	asal	

Vietnam.	 Alasan	 Koster,	 Pulau	 Dewata	 dalam	 kondisi	 surplus	 beras.	 Dia	 pun	

menyindir	 Bulog	 yang	 seharusnya	 membeli	 beras	 petani	 lokal	 agar	

perekonomian	daerah	ikut	meningkat.	Kebijakan	siapa	yang	blunder?

(Baca	Hal	11)

Goverment (Hal.2) 
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JAKARTA	 - Meskipun Kejaksaan 
Agung (Kejagung) sedang mengusut 
kasus dugaan korupsi pengadaan 
tower BTS Kominfo, Plt Menkominfo, 
Mahfud MD memastikan proyek  tetap 
akan berlanjut. Seperti diketahui, saat 
ini Johnny G. Plate telah ditetapkan 
sebagai ditetapkan tersangka rasuah 
yang mengakibatkan kerugian ke-
uangan negara lebih dari Rp 8 triliun 
tersebut.

"Tadi itu ada dapat arahan dari 
Presiden. Karena itu sudah didesain 
sebagai strategi membangun ke-
bijakan strategis pembangunan untuk 
pelayanan rakyat sejak 2006 dan 
sudah berjalan bagus setiap tahun, 
sudah dipertanggungjawabkan, maka 
itu kami usahakan untuk dilanjutkan," 
ujar Menteri Koordinator Politik 
Hukum dan Keamanan (Menko-
polhukam) ini saat ditemui di kawasan 
Istana Negara, Jakarta Pusat, Senin 
(22/5/2023). 

Lebih lanjut, Mahfud menyebut 
jika proyek pengadaan BTS itu tidak 
dilanjutkan, maka tower-tower yang 
terlanjur ada saat ini bakal hilang dan 
masyarakat bakal mengalami ke-
rugian. Mahfud bahkan bakal me-
manggil para mantan Menteri Kominfo 
untuk ditanya penyebab proyek bisa 
berjalan mulus, tapi baru terhambat 
sekarang.  

"Dan itu (pembangunan proyek 
tower BTS) akan diusahakan untuk 
terus berjalan karena menyangkut 
kebutuhan rakyat. Kalau enggak, 
pekerjaan kita yang sudah 14 tahun 
berjalan bagus dari waktu ke waktu, 
dari tempat ke tempat, itu akan hangus 
kalau ini tdk diteruskan," kata Mahfud. 

Selain itu, Mahfud menyebut 
sesuai arahan Jokowi agar dana proyek 
BTS yang telah dikorupsi dapat 
ke m b a l i  d a n  d i g u n a k a n  u n t u k 
meneruskan proyek tersebut. Mahfud 
menyebut hukum bakal melakukan 
pengembalian uang tersebut. "Oleh 
sebab itu, (diperlukan) tindakan 
hukum yang harus ditegakkan secara 
tegas terhadap perampok hak-hak 
rakyat ini," kata Mahfud. 

Mahfud menjelaskan dari hasil 
analisanya terhadap kasus ini, di-
ketahui proyek BTS mulai bermasalah 
pada tahun anggaran 2020. Menurut 
Mahfud, proyek senilai Rp28 triliun 

lebih itu awalnya berjalan lancar pada 
periode 2006 - 2019.

"Muncul masalah sejak anggaran 
tahun 2020, yaitu ketika proyek senilai 
Rp 28 sekian triliun itu dicairkan dulu 
sebesar Rp 10 koma sekian triliun 
pada tahun 2020-2021," kata Mahfud. 

Tetapi, ketika laporan tentang 
proyek dan penggunaan dananya 
harus dipertanggungjawabkan pada 
Desember 2021, Mahfud menyebut 
tower BTS itu tidak ada. Kominfo pada 
saat itu beralasan pembangunan 
tower BTS karena pandemi Covid-19 
dan minta perpanjangan sampai Maret 
2022."Seharusnya itu tidak boleh 
secara hukum, tapi  diberi  per-
panjangan 21 Maret untuk itu," ujar 
Mahfud. 

Akan tetapi saat tiba bulan Maret, 

Mahfud menyebut jumlah tower BTS 
yang dilaporkan hanya sekitar 1.100 
tower dari 4.200 tower ditargetkan. 
Namun, saat diperiksa melalui satelit, 
dari 1.100 yang diklaim hanya 958 
tower yang terlacak. "Dari 958 itu 
tidak diketahui apakah itu benar bisa 
digunakan atau tidak, karena sesudah 
diambil 8 sampel dan itu semuanya 
tidak ada yang berfungsi sesuai 
dengan spesifikasi," kata Mahfud. 

Adapun satu tower BTS, kata 
Mahfud ,  n i la inya  diperkirakan 
mencapai Rp2,1 triliun. Sehingga, kata 
dia, masih ada penyalahgunaan dana 
atau ketidakjelasan dana yang tidak 
dipertanggungjawabkan. Sebab, 
seharusnya setiap tower nilainya 
dianggarkan mencapai Rp8 triliun 
lebih. 

Eselon	1	Kominfo	Dirombak
Di sisi lain, Mahfud Md bakal 

m e ro m b a k  j a j a ra n  E s e l o n  I  d i 
K e m e n t e r i a n  K o m u n i k a s i  d a n 
Informatika (Kominfo), sesuai yang 
s u d a h  d i re n c a n a k a n  J o h n ny  G 
Plate.Ada empat pejabat baru Eselon I 
Kominfo yang bakal dilantik. Prosesi 
pelantikan akan dilangsungkan pada 
Selasa (23/5/2023) siang .Hanya saja 
Mahfud tidak menyebutkan nama-
nama yang bakal dilantik tersebut. 
Masih ada kemungkinan sosok yang 
sebelumnya menjabat akan kembali 
menduduki posisi yang sama.

Namun Mahfud membantah per-
gantian ini ada kaitannya dengan kasus 
yang menjerat mantan Menkominfo 
Johnny G Plate  yang belum ini 
ditetapkan sebagai tersangka kasus 
korupsi BTS 4G. Pergantian Eselon I 
sudah lama direncanakan sejak lama 
oleh Johnny G Plate sendiri.

"Pergantian Eselon I ini saya 
tinggal lanjutin. Yang mengganti 
memang Pak Plate. Bukan karena ada 
peristiwa ini (kasus korupsi BTS 4G) 
lalu diganti. Sudah diusulkan jauh 
sebelum ini dan saya tinggal melantik 
besok jam 11 atau jam 12," ujar 
Mahfud saat menggelar konferensi 
pers di Kominfo, Senin (22/5/2023).

Hari pertama berkantor sebagai Plt 
Menkominfo, dia langsung memimpin 
upacara peringatan Hari Kebangkitan 
Nasional. Selain itu dia sempat meng-
gelar rapat dengan beberapa Dirjen 
Kominfo."Saya baru saja memimpin 
rapat pertama dengan para pejabat 
Eselon 1 dengan agenda mendengarkan 
saja tentang tugas pokok dan fungsi 
masing-masing, tentang apa yang akan 
dikerjakan, apa yang sedang dikerjakan, 
dan apa problemnya. Hanya itu rapat 
kami, koordinasi, tidak ada informasi 
yang lebih dari itu," ungkap Mahfud. 
(wid,rls,ist/dya)

Menteri	Koordinator	Politik	Hukum	dan	Keamanan	(Menkopolhukam)	sekaligus	Plt	Menkominfo,	Mahfud	MD
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Industri Rokok Surati Jokowi, 
DPR: RUU Kesehatan Sarat Masalah 

3

JAKARTA- Protes terhadap Rancangan 
Undang-Undang (RUU) Kesehatan 
terus mengalir. Kini, pasal zat adiktif 
menuai  polemik dari  kalangan 
pengusaha hingga DPR RI. Bahkan, 
indutris rokok sudah mengirimkan 
surat langsng ke Presiden Joko Widodo 
(Jokowi).Salah satu pasal mendapat 
kritikan tajam karena menyama-
ratakan hasil tembakau, dalam hal ini 
rokok, dengan zat adiktif lain seperti 
psikotropika dan narkotika. 

“RUU (Kesehatan) ini  masih 
dibahas. Kita usahakan demikian," 
kata Anggota Komisi IX DPR RI Yahya 
Zaini dalam keterangan resmi, Senin 
(22/5/2023). 

Pengelompokan hasil tembakau 
(yang identik dengan rokok) bersama-
sama dengan narkotika dan psiko-
tropika menimbulkan pandangan 
bahwa pemerintah ingin menye-
tarakan tindakan hukum terhadap zat-
zat tersebut. 

Zaini mengusulkan adanya aturan 
terpisah untuk perihal zat adiktif dari 
RUU Kesehatan. Hal itu diyakini dapat 
menjadi solusi perdebatan dalam RUU 
Kesehatan yang marak diperdebatkan 
oleh berbagai pihak. 

Ia pun mengatakan bahwa RUU ini 
masih menjadi pembahasan dan 
belum dapat diajukan untuk dibawa ke 
rapat Paripurna. Pasalnya belum 
selesai pembahasan di tingkat Komisi. 
Menurut dia, DPR khususnya Komisi IX 
ingin memastikan RUU ini jika di-
sahkan menjadi UU dengan minim 
polemik. Dengan demikian perlu 
proses pembahasan yang lebih 
matang. 

Yahya menjelaskan industr i 
tembakau telah menjadi bagian 
integral dari sejarah dan kebudayaan 
Indonesia selama lebih dari seratus 
tahun. Tidak hanya dari sisi pe-
nerimaan negara tetapi juga ber-
dampak positif dalam aspek penye-
rapan tenaga kerja di di Indonesia. 
“Karena industri ini sangat membantu 
keuangan negara dan melibatkan 
banyak pekerja, kita akan berusaha 
melakukan pembicaraan dengan 
teman-teman fraksi yang sejalan agar 
masalah ini dicabut,” kata Politisi 
Fraksi Partai Golkar tersebut. 

Di sisi lain, Ketua Gabungan 
Produsen Rokok Putih Indonesia 
(Gaprindo) Benny Wahyudi menilai 
bahwa produksi dan konsumsi rokok 
di Indonesia tidak bisa diilegalkan 
karena didukung dengan izin usaha 
resmi dan ditambah adanya kontribusi 
resmi terhadap negara. Sehingga 
menurutnya, tidak ada urgensi untuk 
memasukkan tembakau dalam satu 
kategori yang sama dengan narkotika 
dan psikotropika. 

Apalagi mengingat beban Industri 
Hasil Tembakau nasional dan industri 
turunannya yang sudah cukup berat 
untuk dapat merealisasikan kebijakan 
P e m e r i n t a h  y a n g  s e l a m a  i n i 

cenderung menekan. “Lahirnya RUU 
Kesehatan yang ikut mengatur ketat 
produksi dan penjualan rokok akan 
membuat IHT semakin tertekan dan 
justru berpotensi menurunkan kontribusi 
dan dampak positif yang diberikan 
dari industri ini,” ungkapnya.

Minta	Pasal	Kontroversi	Dihapus
S e m e n t a r a ,  p e r k u m p u l a n 

Gabungan Perserikatan Pabrik Rokok 
Indonesia (GAPPRI) melayangkan 
surat permohonan ke Presiden Jokowi. 
Isinya agar pemerintah meninjau 
ulang RUU Kesehatan Omnibus Law 
yang saat ini sedang dibahas oleh 
Panja RUU Kesehatan Komisi IX DPR 
RI. 

K e t u a  u m u m  P e r k u m p u l a n 
GAPPRI, Henry Najoan berpandangan, 
p e m b a h a s a n  R U U  K e s e h a t a n 
berpotensi menimbulkan dampak 
negat i f  bagi  banyak pihak dan 
m e m i l i k i  d a m p a k  b e rga n d a  ke 
berbagai sektor serta berpotensi 
disharmonis. "Bapak Presiden yang 
kami hormati, kami mengusulkan 
akan lebih baik Pasal 154-158 dalam 
RUU kesehatan ditiadakan. Kami 
menolak inisiasi pembahasan RUU 
Kesehatan khususnya Pasal 154-158," 
katanya dalam surat resmi bernomor 
D.0519/P.GAPPRI/V/2023, perihal 
Penolakan Pasal pada RUU tentang 
Kesehatan, Senin (22/5/2023). 

D a l a m  k a j i a n  G A P P R I ,  RU U 
Kesehatan telah menyelipkan be-
berapa substansi poin pengaturan 
tentang Industri Hasil Tembakau 
(IHT), yaitu pada Pasal 154-158. Pada 
Pasal 154 tertulis bahwa tembakau 
d i s e t a r a k a n  d e n g a n  n a r k o b a . 
Menurutnya,  hal  tersebut akan 
mematikan IHT nasional. "Dalam 
putusan Mahkamah Konstitusi Nomor 
1 9 / P U U -V I I I / 2 0 1 0 ,  t a n g g a l  1 
November 2011, disebutkan bahwa 

tembakau adalah produk legal yang 
terbukti dengan dikenakannya cukai," 
ujar Henry. 

"Selama ini, IHT telah diatur oleh 
ratusan peraturan yang diterbitkan 
oleh sejumlah Kementerian dan 
Lembaga baik di tingkat pusat dan 
daerah yang umumnya pengaturan 
tersebut menekan IHT nasional. 
Karena itu, alangkah lebih baiknya 
untuk tidak menambah aturan yang 
makin memberatkan lagi bagi IHT 
nasional," sambungnya. 

Di lain sisi, GAPPRI berkomitmen 
mendukung cita-cita Presiden Jokowi 
melalui UU Omnibus Law Cipta Kerja 
yang bertujuan untuk peningkatan 
investasi, kemudahan berusaha, pe-
ningkatan perlindungan dan ke-
sejahteraan pekerja, serta per-cepatan 
proyek strategi nasional. "Kami sangat 
berharap Presiden Jokowi agar mem-
pertimbangkan secara komprehensif 
aspirasi stakeholders sektor per-

tembakauan terkait RUU Kesehatan 
Omnibus Law demi kelangsungan 
usaha di tanah air," pungkasnya. 

Selain pengusaha rokok, sebanyak 
lima organisasi profesi kesehatan 
telah menggelar aksi demonstrasi 
menolak pembahasan RUU Kesehatan 
Omnibus Law, pada 8 Mei 2023. 
Kelimanya yakni Ikatan Dokter 
Indonesia (IDI), Persatuan Perawat 
Nasional Indonesia (PPNI), Ikatan 
Bidan Indonesia (IBI), Persatuan 
Dokter Gigi Indonesia (PDGI), dan 
Ikatan Apoteker Indonesia (IAI). 
Kelima organisasi tersebut menyata-
kan prihatin atas pembahasan RUU 
Kesehatan yang dinilai terlalu terburu-
buru. Bahkan, pembahasan ini tak 
menampung masukan dari organisasi 
kesehatan. Salah satunya terkait 
potensi melemahnya perlindungan 
d a n  k e p a s t i a n  h u k u m  t e n a g a 
kesehatan (nakes) j ika RUU ini 
disahkan.(wid,rls,ant/dya)

Pekerja	melinting	tembakau	saat	pembukaan	pabrik	sigaret	kretek	tangan	
PT	Karyadibya	Mahardhika	di	Kediri,	Jawa	Timur,	Selasa	(16/5/2023).(ist.dok)
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86 Atlet dan Pelatih Berprestasi di SEA Games 2023 
Dianugrahi Jer Basuki Mawa Beya dan Bonus

SURABAYA – Sebanyak 86 atlet dan 
pelatih yang berprestasi dalam SEA 
Games 2023 di Kamboja mendapatkan 
penghargaan Jer Basuki Mawa Beya 
dan bonus dari Gubernur Jawa Timur 
Khofifah Indar Parawansa. Peng-
hargaan diberikan pada upacara 
peringatan Hari Kebangkitan Nasional 
(Harkitnas) ke-115 di halaman Gedung 
Negara Grahadi, Senin (22/5/2023).

Penghargaan itu diberikan ber-
dasarkan surat keputusan Gubernur 
Jawa Timur no. 188/228/KPTS/ 
013/2023 tentang Penghargaan Jer 
Basuki Mawa Beya. Apresiasi itu 
diwujudkan dengan pemberian 
piagam penghargaan Jer Basuki Mawa 
Beya kepada 86 atlet dan pelatih asal 
Jatim yang telah berprestasi.

“Secara khusus saya sampaikan 
terima kasih kepada seluruh atlet dan 
pelatih yang telah berhasil menyumbang- 
kan medali emas pada SEA Games 
2023 di Kamboja,” katanya.

Dari 86 atlet dan pelatih penerima 
penghargaan Jer Basuki Mawa Beya 
tersebut, 40 atlet dari 25 cabor 
menyumbangkan medali emas, 14 
atlet menyumbangkan medali perak 
dan 11 atlet menyumbang medali 
perunggu.

S e d a n g k a n  1 5  p e l a t i h  b e r -
kontribusi terhadap perolehan medali 
emas, 2 pelatih berkontribusi pada 
perolehan medali perak dan 4 pelatih 
berkontribusi pada perolehan medali 
perunggu.

“Dari informasi yang sampai ke 
saya, dari 87 medali yang diperoleh 
Indonesia pada SEA Games 2023, 25 
medali disumbangkan oleh atlet Jawa 

Timur, artinya Jawa Timur telah 
menyumbang 30% medali untuk 
Indonesia,” sebutnya.

Tak hanya itu, Gubernur Khofifah 
juga memberikan uang bonus kepada 
para atlet dan pelatih berprestasi ter-
sebut yang secara simbolis diberikan 
kepada Janis Rosalita Suprianto peraih 
3 medali emas dan 3 medali perak 
untuk cabang olahraga selam berupa 
uang sebesar Rp 360 juta , Lulut Gilang 
Saputra peraih 1 medali emas cabang 
olahraga gulat uang senilai Rp 75 juta.

Gubernur Khofifah 
juga mem-berikan uang 
bonus kepada M. Ashyifa 
atlet voli pantai yang 
berhasil men-dapatkan 1 
m e d a l i  e m a s  u a n g 
sebesar Rp 70 Juta , 
Andrea Guntara  AVS 
p e ra i h  m e d a l i  e m a s 
untuk cabang olahraga 
voli pantai, uang sebesar 
Rp 60 juta serta uang 
senilai Rp 75 juta di-
berikan kepada pelatih 
selam M. Riyad.

Sebagai upaya mem-
pertahankan bara api 
semangat kebangkitan 
n a s i o n a l ,  G u b e r n u r 
K h o f i f a h  m e n g a j a k 
s e l u r u h  k o m p o n e n 
bangsa baik yang di Jawa 
Timur maupun yang ada 
disuruh Indonesia untuk 
m e ra p a t ka n  b a r i s a n 
perjuangan kita dengan 
m e n u n j u k k a n  k e r j a 
keras, kerja cerdas, juga 
kerja bersama demi ke-
mandirian dan kemajuan 
b a n g s a  ya n g  b e r k e -
lanjutan.

“Kita juga ingin agar 
b a r a  a p i  s e m a n g a t 
kebangkitan yang kita 
jaga saat ini dapat menjadi 
lentera penerang harapan 

s e ka l i g u s  p e n u n j u k  j a l a n  b a g i 
perjuangan generasi penerus bangsa 
kelak,” ajaknya.

Di akhir, ia berharap momentum 
hari kebangkitan nasional kali ini bisa 
menjadi momen bagi seluruh komponen 
bangsa untuk bersama-sama bangkit 
mewujudkan bangsa yang mandiri, 
maju, dan ber-kelanjutan.

Sesuai dengan tema peringatan 
Harkitnas tahun ini yaitu Semangat 
Untuk Bangkit, Gubernur Khofifah 
menekankan pentingnya laku adab 
mulia dengan etika yang tinggi dalam 
mengarungi era digitalisasi saat ini.

Pasalnya, di tengah menghadapi 
great transformation (transformasi 
besar) menuju era digital dibutuhkan 
tidak hanya kecerdasan dan wawasan 
sosial yang tinggi, tapi juga yang 
terpenting adalah laku adab yang 
mulia.

“Saat ini pun kita disadarkan 
kembali bahwa langkah maju yang 
membutuhkan kecerdasan, inovasi, 
dan kreativitas harus bersanding 
dengan laku adab dan etika yang 
mulia,” kata Gubernur Khofifah dalam 
amanatnya.

Ia menyampaikan bahwa di era 
saat ini, dimana ruang jarak dan waktu 
semakin pendek, dan ruang-ruang 
perjumpaan tidak hanya berlangsung 
secara fisik tapi juga secara virtual, 
banyak muncul persoalan sosial 
seperti penyebaran berita bohong 
atau hoax, maraknya ujaran kebencian 
(hate speech), persengketaan dan 
saling memaki dalam lalu lintas 
perbincangan di dunia maya.

Oleh sebab itu, Gubernur Khofifah 
mengatakan penanaman budaya 
literasi digital menjadi penting. 
Namun demikian ,  ia  menyebut 
kemuliaan adab yang dicontohkan 
para pendiri bangsa melalui Boedie 
Oetomo adalah kunci dari kebangkitan 
bangsa.

“Untuk mengubah jalannya arus 

sejarah, dan menata kembali jalannya 
permainan sebagai game changer, para 
pendiri bangsa tidak hanya berbekal 
ketinggian pemikiran intelektual tapi 
kemuliaan adab,” sebutnya.

Mengutip perkataan pendiri 
organisasi Boedie Oetomo yaitu 
'Generasi yang mau berjuang untuk 
kemandirian bangsanya adalah 
generasi yang mencintai generasi 
penerusnya dan mencintai tanah 
airnya', Gubernur perempuan pertama 
di Jatim ini mewujudkan hal tersebut 
salah satunya dengan memberikan 
penghargaan kepada seluruh atlet dan 
pelatih tim nasional Indonesia asal 
Jawa Timur yang telah berprestasi 
pada sea games 2023 di Kamboja baru-
baru ini.

“Selamat memaknai dan mem-
peringati hari kebangkitan nasional 
ke-115 bagi kita semua. Berjuang, 
b e l a j a r,  b e r t u m b u h ,  d a n  te r u s 
melangkah maju dengan semangat 
untuk bangkit!,” pungkasnya.

Sementara itu, salah satu atlet 
cabor selam penerima Jer Besuki 
Mawa Beya Emas, Janis Rosalita 
Suprianto mengaku bahagia atas 
penghargaan yang diterima. Selain itu, 
pertemuannya dengan Gubernur 
Khofifah juga berkesan.

“Pendapat untuk Bu Khofifah 
selama tadi bertemu, beliau orangnya 
baik, welcome juga. Pertama saya tidak 
tahu tentang penghargaan ini, tapi 
setelah paham, saya senang bisa dapat 
Jer Besuki Mawa Beya,” pungkasnya.

Selain itu, Janis juga mengucapkan 
terima kasih atas dukungan orang tua, 
suami, dan pelatih. Ke depannya, ia 
berharap cabor selam Indonesia akan 
lebih mendunia.

“Harapannya untuk cabor selam 
kedepannya supaya banyak atlet-atlet 
junior yang juga berkembang. Jadi kita 
juga bisa bersaing ke negara-negara 
lain di kancah internasional,” tutur 
Janis. (lut/dya)

Para	atlet	dan	pelatih	yang	mendapatkan	penghargaan	dan	bonus	foto	bersama	jajaran	Forkopimda	dan	pejabat	Pemprov	Jatim.

Janis	Rosalita	Suprianto	peraih	3	medali	emas	dan	3	medali	perak	
untuk	cabang	olahraga	selam	berupa	uang	sebesar	Rp	360	juta



ini sudah menunjukkan bangkitnya 
dunia pendidikan setelah terpuruk 
akibat pandemi Covid-19. Hal itu 
ditandai dengan proses belajar 
mengajar yang kembali normal.

“Menjadi bukti bahwa kita jauh 
lebih tangguh dari semua tantangan. 
Kita tidak hanya mampu melewati, 
tetapi berdiri di garis depan untuk me-
mimpin pemulihan dan kebangkitan di 
segala bidang,” pungkasnya.

L e b i h  l a n j u t  K a n g  M a rh a e n 
mengatakan bahwa ada dua momen 
kebangkitan pada giat ini, pertama 
yakni mengajak para peserta upacara 
u n t u k  m e n g e n a n g  s e k a l i g u s 
mencontoh semangat perjuangan dr. 
Soetomo.

Dia menjelaskan dr. Soetomo 
merupakan salah satu orang asli Bumi 
Anjuk Ladang yang menjadi pendiri 
Organisasi Budi Utomo yang bertujuan 
untuk Menjadikan Indonesia Bangsa 
Terhormat pada tahun 1908.

"Hal inilah yang menjadi inspirasi 
kita bersama untuk selalu mengenang 
dan tidak melupakan jas merah 
seorang dr. Soetomo sebagai warga asli 
Nganjuk yang kuliah di kedokteran 
Stovia. Untuk mengenang itu, maka 
hari ini kita melaksanakan upacara 
Hardiknas dan Harkitnas di Monumen 
Ngepeh sebagai tempat lahirnya dr. 
Soetomo," ungkap Kang Marhaen.

S c h o o l  t o t  O p l e i d i n g  v a n 
Inlandsche Artsen, atau yang juga 
dikenal dengan singkatannya STOVIA, 
adalah sekolah untuk pendidikan 
dokter pribumi di Batavia pada zaman 
kolonial Hindia Belanda. Saat ini 
sekolah ini telah menjadi Fakultas 

Kedokteran Universitas Indonesia
Kedua, Kang Marhaen menyebut-

kan, pada tanggal 20 Mei 1908 dan 28 
Oktober 1928 adalah momentum 
kebangkitan Indonesia. Oleh karena 
itu, ada empat hal yang bisa dipetik 
dari dua hari besar nasional ini.

“Diantaranya, yakni bangkit dalam 
mempromosikan pendidikan dan 
kebudayaan.  Kemudian mampu 
menciptakan rasa nasionalisme, 
ketiga mempertahankan kesatuan dan 
persatuan dan terakhir bangkit untuk 
mendirikan organisasi perjuangan 
kemerdekaan,“ pungkasnya.

Lebih lanjut ,  Kang Marhaen 
berpesan agar masyarakat Nganjuk 
b isa  mema k n a i  Ha rdik n a s  da n 

Harkitnas ini dengan menjaga per-
satuan dan kesatuan, sehingga kon-
dusifitas wilayah Kabupaten Nganjuk 
tetap terjaga.

Sementara itu, di tempat yang 
sama, Kapolres Nganjuk AKBP juga 
mengajak semua elemen masyarakat 
untuk bangkit bersama membangun 
Nganjuk.

Dalam kesempatan itu, dia juga 
mengutarakan alasan pelaksanaan 
upacara Harkitnas dan Hardiknas di 
Kabupaten Nganjuk dilaksanakan di 
monumen Dr. Soetomo. Menurutnya, 
monument Dr Soetomo merupakan 
pengingat akan perjuangan anak anak 
bangsa menuju kebangkitan dan 
kemerdekaan.

“Monumen Dr. Soetomo menjadi 
wujud kebanggaan kita bersama. Kita 
generasi penerus dapat menunjukkan 
spirit yang sama untuk berikrar dan 
berkomitmen untuk membangun 
negeri ini bersama sama. Khususnya 
bangkit untuk membangun Kabupaten 
Nganjuk.

Kapolres juga mengajak masya-
rakat mengoptimalkan potensi yang 
dimiliki Kabupaten Nganjuk. Terlebih 
lain wilayah ini kaya akan sumber daya 
alam, tanah yang subur dan potensi 
lain yang masih sangat mungkin untuk 
dioptimalkan.

“Nganjuk harus mampu bangkit 
melesat baik dari  sisi  ekonomi 
maupun pembangunan sumber daya 
manusia. Sudah saatnya Nganjuk 
untuk dapat melompat jauh ke depan 
bukan lagi jalan di tempat,” tegasnya.

S e b a g a i  i n fo r m a s i ,  u p a c a ra 
peringatan Hardiknas dan Harkitnas 
di Kabupaten Nganjuk dihadiri oleh 
Forum Pimpinan Komunikasi Daerah 
(Forkopimda), Sekretaris Daerah 
(Sekda) Nganjuk, Asisten dan Staf Ahli 
Bupati Nganjuk, Kepala Sekolah 
S M P / S M A / S M K  s e  K a b u p a t e n 
Nganjuk, Kepala Perangkat Daerah se 
Kabupaten Nganjuk, Anggota Polres 
Nganjuk, Kodim 0810/Nganjuk, LVRI, 
dan Organisasi  Kepemudaan di 
Kabupaten Nganjuk. Tetap Selalu 
Menjaga Prokes 6 M. (lut/dya)
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NGANJUK– Dalam kesempatan upacara 
bendera memperingati Hari Pen=-
didikan Nasional (Hardiknas) dan Hari 
Kebangkitan Nasional (Harkitnas) ke 
115 tahun Monumen Dr. Soetomo Desa 
Ngepeh, Kecamatan Loceret, Kabu-
paten Nganjuk, Senin (22/05/2023), 
Bupati Nganjuk Marhaen Djumadi 
mengajak masyarakat untuk bangkit 
bersama membangun Nganjuk.

Apa yang disampaikan tersebut 
seiring dengan tema dari Hardiknas 
”Bergerak Bersama Semarakkan 
Merdeka Belajar” dan tema Harkitnas 
“Semangat untuk Bangkit”. Untuk itu, 
bupati yang akrab dengan panggilan 
Kang Marhaen ini juga menggelorakan 
supaya bergerak untuk merdeka be-
lajar dan mengajak bangkit bersama.

“Ini menjadi poin penting yang 
digaungkan dalam peringatan Hardiknas 
dan Harkitnas tahun ini,” ucap Kang 
Marhaen di hadapan para peserta 
upacara bendera yang mengenakan 
pakaian adat hingga pakaian batik 
khas Nganjuk.

Untuk bangkit bersama dan men-
dapatkan hasil yang maksimal dalam 
membangun Kabupaten Nganjuk, 
maka Kang Marhaen mengajak pada 
semua lapisan masyarakat supaya 
menghilangkan rasa egosentris 
pribadi maupun golongan.

“Ayo bangkit bersama! sudah 
selayaknya harus kita eksekusi dalam 
program-program pembangunan di 
Kabupaten Nganjuk ini. Hilangkan 
rasa egosentris, semua harus bergerak 
secara bersama-sama,” ucap Kang 
Marhaen.

Dia juga menegaskan bahwa saat 

Bupati Marhaen Ajak 
Bangkit Bersama Membangun Nganjuk

Bupati	Nganjuk	Marhaen	Djumadi	saat	menjadi	inspektur	upacara	peringatan	Hardiknas	dan	Harkitnas	ke	115	tahun	Monumen	Dr.	Soetomo	
Desa	Ngepeh,	Kecamatan	Loceret,	Kabupaten	Nganjuk,	Senin	(22/05/2023).

Peserta	upacara	mengenakan	pakaian	adat	dan	batik	khas	Nganjuk.



Impression
Selasa, 23 Mei 20236

YULIA EVINA 
BHARA 

Foto-Foto : Berbagai Sumber

PRODUSER BERPRESTASI



1. Ballad of Blood and two White 
Buckets (2018)
------------------------------------------------
2. A Plastic Cup of Tea Before Her 
(2019)
------------------------------------------------
3. The Science of Fictions (2019)
------------------------------------------------
4. Film dokumentar You And I (2020)
------------------------------------------------
5. Autobiography (2019)
------------------------------------------------
6. Songsmith (2019)
------------------------------------------------
7. Jilah and the Man With Two Names 
(2019)
------------------------------------------------
8. Tiger Stripes (2020)
------------------------------------------------
9. Whether The Weather Is Fine (2018)

BERBAGAI KARYA BAIK 
SEBAGAI PRODUSER MAUPUN 
CO-PRODUSER ANTARA LAIN:

impression
Selasa, 23 Mei 2023 7

PRODUSER Yulia Evina Bhara sedang 
sibuk persiapan untuk mengikuti 
rangkaian kegiatan di Festival Film 
Cannes 2023.

Kali ini, Yulia akan membawa film 
Tiger Stripes yang akan berkompetisi 
pada sesi Semaine De La Critique 
Cannes Film Festival serta world 
premiere.

Film yang saya produseri berjudul 
Tiger Stripes ini musiknya ditata oleh 
musisi Indonesia, Gabber Modus 
O p e r a n d i ,  d a n  d i p r o d u k s i  
KawanKawan Media. Di Cannes saya 
akan menghadiri world premiere,” 
kata Yulia di Jakarta.

Film Tiger Stripes adalah film 
pertama karya sutradara asal  
Malaysia, Amanda Nell Eu, dan 
merupakan koproduksi delapan 
negara, yaitu Indonesia, Malaysia, 
Singapura, Jerman, Qatar, Perancis, 
Belanda, dan Taiwan.

” Ko l a b o r a s i  d a l a m  b e n t u k  
koproduksi memiliki banyak manfaat, 
bukan hanya dari segi finansial. 
Semakin sering kolaborasi, para 
seniman bekerja sama, maka hasil 
k a r y a  a k a n  s e m a k i n  k u a t .  
M e m u n g k i n k a n  f i l m  d a p a t  
didistribusikan tidak hanya di negara 
asal ,  tetapi di  seluruh negara 

koproduksi,” katanya.
Tahun ini, kata Yulia, keikutsertaan 

Indonesia di Festival Film Cannes 
menjadi spesial karena tidak hanya 
menayangkan film, tetapi juga ada 
proyek film yang sedang mencari 
pendanaan akan dipresentasikan.

Delegasi mendapat pendukungan 
dari  Kementerian Pendidikan,  
Kebudayaan, Riset, dan Teknologi.

”Representasi ini adalah sinyal 
makin menguatnya industri film kita 
dan dukungan dari pemerintah. 
Hendaknya bisa dipertahankan terus 
secara reguler,” kata Yulia.

Yulia Evina Bhara dikenal sebagai 
pendiri KawanKawan Media.

Sebelum dikenal sebagai produser 
f i lm,  ia  b a nya k  memp rodu ksi  
pertunjukan teater secara otodidak 
selama kurang lebih tujuh tahun.

Karya-karya pertunjukan teater 
yang digarapnya banyak mengusung 
tema sejarah dan kemanusiaan.

Yulia baru mulai mem-produksi 
film sejak 2012 melalui Yayasan 
Partisipasi Indonesia.

Perjalanan	karier
Yul ia  Evina  Bhara  tercatat  

memproduseri film pendek berjudul 
On the Origin of Fear yang tayang di 
ajang Festival Film Internasional 
Venesia tahun 2016.

Film yang sama berkompetisi pula 
di Festival Film Toronto dan Clermont-
Ferrand.Bahkan, karya layar lebar 
perdana Yulis itu memperoleh 
penghargaan Special Mention dari 
Festival Film Singapura (Singapore 
International Film Festival).

Sukses dengan film pendek, Yulia 
digandeng menjadi produser dalam 
film Istirahatlah Kata-Kata yang juga 
meraih penghargaan.

Debut Yulia di film panjang itu 
ditayangkan perdana di Filmmakers of 
the Present di Locarno, Swiss, sebelum 
akhirnya tayang di bioskop-bioskop 
Indonesia.

Di antaranya Jogja-NETPAC Asian 
Film Festival 2016 untuk kategori 
Golden Hanoman Award.(berbagai 
sumber)



USUS SEHAT, 

Family
Selasa, 23 Mei 20238

b e r b a g a i  j e n i s  b a h a n  
tambahan makanan seperti 
p e n g awe t  ya n g  d a p a t  
m e m e n g a r u h i  k e -
seimbangan mikrobioma 
yang sehat.

3.	Daging	merah
Konsumsi daging 

merah meningkatkan 
kemungkinan strain 
b a k t e r i  t e r t e n t u  
tumbuh berlebihan di 
usus, yang dapat 
berdampak negatif 
b a g i  k e s e h a t a n  
Anda.

4.	Makanan	yang	
digoreng

M a k a n a n  
yang digoreng 
kaya akan lemak 
jenuh dan ber-
bahaya bagi ke-
s e h a t a n  u s u s .  
Lemak jenuh mem-
buat makanan lebih 
sulit dicerna. Ini 
juga dapat menye-
babkan peradangan 
dan masalah terkait 
usus lainnya.

5.	Pemanis	buatan
Meskipun pemanis buatan adalah 

pengganti gula rendah kalori, namun 
menurut pedoman baru dari WHO, 
tidak bermanfaat untuk penurunan 
berat badan jangka panjang. Pemanis 
buatan juga diketahui memengaruhi 
k o m p o s i s i  m i k r o b i o m a  u s u s ,  
meningkatkan intoleransi glukosa, 
dan menyebabkan penyakit metabolik.

6.	Alkohol
Konsumsi alkohol berlebih dapat 

menyebabkan kerusakan pada lapisan 
usus dan menyebabkan pertumbuhan 
bakteri yang berlebihan, yang dapat 
menyebabkan pencernaan yang buruk 
dan refluks asam. (Ant)

KUNCI kesehatan seseorang dimulai 
dari ususnya, selain kelancaran 
pencernaan, kesehatan saluran cerna 
menentukan kekebalan seseorang, 
kesehatan mental, serta kemungkinan 
munculnya masalah kesehatan serius 
seperti kanker, penyakit jantung, dan 
penyakit autoimun.

Hal itu disimpulkan dari hasil 
b e r b a g a i  p e n e l i t i a n  t e r b a r u  
sebagaimana dilansir Medical Daily  
pada Kamis (18/5).

Kesehatan mikrobioma usus 
ditentukan oleh kombinasi beberapa 
f a k t o r  s e p e r t i  g e n  k e l u a r g a ,  
lingkungan, obat-obatan, dan pola 
makan.

Di antara faktor-faktor tersebut, 
kualitas dan jenis asupan makanan 
memainkan peran penting.

Maka demi menjaga kesehatan 
usus yang lebih baik, berikut daftar 
sejumlah makanan yang mesti  
dihindari.

1.	Gula
Terlalu  banyak gula  dalam 

makanan menghilangkan bakteri usus 
yang sehat, yang dapat menyebabkan 
p e r a d a n g a n  p a d a  t u b u h  d a n  
menyebabkan masalah kesehatan 
yang jauh lebih serius. Penelitian telah 
menunjukkan bahwa orang yang diet 
tinggi gula memiliki kemungkinan 
lebih besar untuk mengalami sembelit 
dan fungsi usus yang buruk secara 
keseluruhan.

2.	Makanan	olahan
Makanan olahan mengandung 

banyak garam, lemak, gula, dan 

Hindari Makanan 
Berikut Ini
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keamanan dan kenyamanan dari 
smartphone yang dibelinya. Bila tidak 
ada garansi maka bila terjadi hal-hal 
yang tidak diinginkan maka seseorang 
tidak akan bisa melakukan klaim. Dan 
itu artinya mereka harus menge-
luarkan dana sendiri untuk memper-
baiki dan men-service smatphone 
yang mengalami masalah.

Maka dari itu kecermatan dan 
perhatian pada layanan garansi saat 
melakukan pembelian smartphone ini 
adalah hal yang wajar dan bahkan 
sangat penting untuk dilakukan.

Jika memang ingin mendapatkan 
benefit yang penuh dari pembelian 
produk, mencermati layanan garansi 
adalah sesuatu yang wajib dilakukan. 
Jangan lupa juga untuk memastikan 
garansi resmi dan bukan abal-abal 
yang didapat dari tempat pembelian. 
Untuk mendapatkan informasi  
tentang garansi resmi ini caranya bisa 
dilakukan dengan menelusurinya di 

internet sebelum mendatangi toko. 
Selain itu menanyakan soal garansi 
resmi ini kepada orang yang sudah 
berpengalaman dan mengerti 
dunia smartphone juga bisa 
dilakukan.

Untuk lebih meyakinkan 
lagi, mencari toko tempat 
penjualan smartphone yang 
kredibel atau bisa dipercaya 
adalah cara yang paling aman 
(berbagai sumber)

Mereka tanpa memperhatikan 
tempat penjualan dan juga kepastian 
garansi, langsung saja memutuskan 
untuk membeli. Apalagi saat melihat 
harga smartphone yang murah, maka 
bisa jadi mereka tanpa berpikir dua 
kali langsung melakukan pembelian.

Padahal garansi produk adalah 
sesuatu yang sangat penting untuk 
siapapun agar mendapatkan rasa 

KONSUMEN Indonesia masih me-
mentingkan harga sebelum memutus-
kan membeli ponsel, selain fitur-fitur 
yang ditawarkan dalam gawai  
tersebut.

Lembaga riset pasar teknologi 
Counterpoint Research dalam siaran 
pers yang diterima di Jakarta, Senin, 
melihat konsumen Indonesia me-
nyukai ponsel harga terjangkau atau 
yang memiliki promosi harga pada 
masa pemulihan ekonomi saat ini.

Pada kuartal I 2023, Counterpoint 
menilai konsumen menyukai ponsel 
yang dijual secara bundel atau diskon, 
terutama saat momen hari raya seperti 
Tahun Baru Imlek dan Ramadhan.

"Karena fungsi ponsel pintar 
sudah meluas, tidak hanya untuk 
berbicara dengan orang lain, tapi, juga 
untuk membantu aktivitas sehari-hari 
seperti berbelanja, bekerja, belajar, 
layanan transportasi dan keuangan, 
perilaku konsumen ketika membeli 
ponsel berubah. Mereka mencari 
gawai yang bisa diandalkan, namun, 
ramah di kantong," kata analis senior 
Counterpoint Febriman Abdillah.

Konsumen Indonesia sekarang 
mencari ponsel yang memiliki  
konektivitas, baterai, penyimpanan, 
kamera, layar dan desain yang dikemas 
dalam harga yang wajar.

Beberapa waktu belakangan ini, 
ponsel entry-level alias murah, yang 
dipasarkan di bawah 200 dolar 
Amerika Serikat (sekitar Rp2,9 juta), 
mengalami peningkatan fitur seperti 
kamera, chipset dan kapasitas 
penyimpanan.

Fitur yang juga dicari pada ponsel 
murah adalah NFC, melihat peng-
gunaan koder QR untuk pembayaran 
yang kian populer. Akibat berbagai 
fitur yang ditawar-kan ponsel entry-
level, konsumen tertarik untuk 
mengganti ponsel lama mereka, 
ditambah dengan berbagai 
promosi yang ditawarkan 
pada musim hari raya.

Counterpoint melihat 
pengiriman ponsel di 
Indonesia pada Q1 2023 
menurun sebesar 7,6 
persen year-on-year. 

P e n u r u n a n  d i s e b a b k a n  o l e h  
permintaan ponsel kelas mid-range 
(rentang harga 200-399 dolar AS, 
sekitar Rp2,9 juta-Rp5,9 juta) dan 
premium.

Jenama OPPO menjadi ponsel 
dengan pengiriman terbanyak di 
Indonesia, ia menguasai pangsa pasar 
22,9 persen pada Q1 2023. Peringkat 
kedua diisi oleh Samsung dengan 
pangsa pasar 18,2 persen.

Merek vivo berada di urutan ketiga 
dengan 17,3 persen, diikuti realme (13 
persen) dan Xiaomi (11,8 persen) 
masing-masing pada urutan keempat 
dan kelima.

Faktor kemudahan membeli 
smartphone dan harga murah dari 
ponsel pintar juga tak boleh dilupakan 
untuk membuat tingkat penjualan 
produk ini semakin hari semakin 
meningkat.

D e n g a n  s e m a k i n  b e s a r n ya  
produksi smartphone saat ini mem-
buat beberapa oknum kemudian me-
lakukan penipuan dengan mem-
produksi smartphone rekondisi atau 
bajakan. Tentu saja hal ini adalah 
s e s u a t u  y a n g  s a n g a t  
memprihatinkan.

Maka dari itu sebagai 
sikap berhati-hati dan 
wa s p a d a  ke t i k a  a k a n  
membeli smartphone sangat 
diperlukan. Tapi sayangnya 
tidak semua orang me-
mahami hal ini dan dengan 
begitu enaknya membeli 
smartphone tanpa kehati-
hatian.

Konsumen Masih Pentingkan Harga
BELI PONSEL



SEHATKAN PENCERNAAN UNTUK 
PERFORMA HINGGA SUASANA HATI

M e l i h a t  p e n c e r n a a n  s e c a ra 
holistik memungkinkan seseorang 
memahami dengan lebih baik efek 
positif diet sehat pada seluruh tubuh 
dan dampaknya pada performa 
olahraga.

Menghindari makanan olahan 
d a p a t  m e m b a n t u  m e n j a ga  ke -
seimbangan bakteri usus dan mem-
perbaiki pencernaan yang dapat mem- 
berikan sejumlah manfaat, termasuk 
mengurangi peradangan, memberi-
kan energi lebih, memperbaiki komposisi 
tubuh, meningkatkan kualitas tidur, 
memperkuat sistem kekebalan tubuh 
dan meningkatkan kekuatan mental, 
demikian Michelle Ricker (Ant)
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ATP adalah cara bio-kimia tubuh untuk 
menyimpan dan mengangkut energi. 
Mikrobiom yang sehat juga dapat 
meningkatkan metabolisme.

Ini dapat membantu semua atlet, 
termasuk mereka yang berada dalam 
olahraga daya tahan, bertahan lebih 
lama dan tampil lebih baik.

Fungsi lain dari mikrobiom yang 
sehat adalah membantu mengurangi 
kelelahan dengan meningkatkan 
pengambilan asam laktat dan dengan 
demikian menunda gejala kelelahan 
dan tingkat energi secara keseluruhan.

S e l a i n  i t u ,  m i k ro b i o m  u s u s 
berperan dalam komposisi massa 
tubuh (otot vs lemak), jumlah lemak 
putih vs lemak coklat, serta respons 
glukosa darah terhadap makanan.

Kesehatan sistem kekebalan tubuh 
juga dikatakan Ricker terkait dengan 
keseimbangan mikrobiom usus.

Sistem enzim antioksidan yang 
diatur oleh mikrobiom usus mem-
bantu mencegah kerusakan jaringan 
akibat olahraga, melindungi terhadap 
kerusakan oksidatif akibat olahraga 
yang intens, terkait dengan status fisik 
atlet, mengurangi kelelahan fisik, dan 
meningkatkan performa olahraga.

Kesehatan	mental
Mikroba dalam usus berkomuni-

kasi dengan otak melalui saraf vagus, 
yang mengatur fungsi organ internal 
seperti pencernaan, detak jantung, 
dan laju pernapasan.

DIRECTOR  Wo r l d w i d e  H e a l t h 
Education and Training Herbalife 
Michelle Ricker mengatakan sistem 
pencernaan berkaitan erat dengan 
performa atletik seseorang baik dari 
segi fisik hingga mental.

" K e t i k a  b e r b i c a r a  t e n t a n g 
performa olahraga, bakteri usus, yang 
dipengaruhi oleh diet seseorang, 
antara faktor lainnya, mempengaruhi 
seberapa baik seorang atlet akan 
berperforma dan seberapa cepat 
mereka pulih," kata Ricker dalam 
siaran pers Herbalife pada Sabtu.

Penelitian juga menunjukkan 
bahwa olahraga mencegah per-
tumbuhan bakteri buruk di seluruh 
tubuh, kata dia. "Sehingga membantu 
t u b u h  m e n c e r n a  m a ka n a n  d a n 
menyerap nutrisi yang dibutuhkan."

Meningkatkan keseimbangan 
mikrobiom dapat mengurangi pe-
radangan sistemik, yang memberikan 
bantuan jangka pendek dan peng-
urangan risiko jangka panjang.

Seperti diketahui, peradangan 
merupakan akar penyebab banyak 
penyakit kronis dan juga dapat 
mengganggu performa atletik dalam 
banyak cara, terutama dapat signifikan 
menghambat pemulihan pasca latihan.

Campuran bakteri yang baik di 
dalam mikrobiom juga dapat mem-
bantu menaikkan tingkat energi.

Hal ini dilakukan dengan me-
mengaruhi siklus Adenosin trifosfat 
(ATP) atau siklus energi tubuh kita. 

Meski masih terlalu dini untuk 
menyatakan dengan pasti bahwa 
mikrobiom dapat memengaruhi ke-
sehatan mental, dan masih diperlukan 
penelitian lebih lanjut di area ini, 
beberapa penelitian menunjukkan 
bahwa usus dapat memengaruhi 
suasana hati dan fokus mental, kata 
Ricker.

Di sisi lain, memiliki mikrobiom 
usus yang sehat dapat memberikan 
kontribusi terhadap kekuatan mental. 
Komposisi mikrobiom usus sangat 
memengaruhi hal-hal yang diandalkan 
untuk kinerja atletik,  termasuk 
suasana hati, toleransi nyeri, kinerja 
kognitif, kejelasan mental, dan sikap. 
Lebih sederhananya – Anda akan 
tampil lebih baik ketika kekuatan 
mental lebih baik.

Ketidakseimbangan mikrobiom 
usus juga terkait dengan kualitas tidur 
yang buruk dan penurunan fleksi-
bilitas kognitif. Hal ini karena mikro-
biom usus mengontrol tingkat ber-
bagai hormon seperti kortisol, serotonin, 
dan GABA,  yang semuanya me-
mengaruhi kualitas tidur.

Mikrobiom juga memengaruhi 
kemampuan tubuh untuk membuat 
melatonin, hormon yang penting 
untuk siklus bangun tidur yang 
sehat .  Tidur berkualitas , 
kesehatan usus, tingkat energi, 
dan  performa semuanya 
terhubung dalam siklus yang 
d a p a t  m e m b a n g u n  a t a u 
menurunkan performa.



Blunder	Impor	Beras,	...	(dari	hal	1)

GUBERNUR Bali I Wayan Koster me-
ngaku menolak masuknya 10 ribu ton 
beras impor yang dibawa Perum Bulog 
ke wilayahnya. "Tempo hari saya 
diskusi dengan Bulog Bali mau bawa 
beras 5.000 sampai 10 ribu ton ke Bali. 
Saya tanya beras dari mana, beras 
impor, 'sorry pak saya tidak setuju 
bawa impor beras ke Bali karena Bali 
surplus beras'," kata Wayan dalam 
Musrenbangnas Penyusunan RPJPN 
2025-2045, Senin (22/5/2023).

Wayan mengatakan Indonesia 
memiliki potensi pertanian di setiap 
d a e r a h  s e h i n g g a  t i d a k  p e r l u 
mengimpor pangan. Ia menyebut 
Bulog harusnya menyerap beras dari 
petani dalam negeri dengan maksimal, 
meskipun harganya lebih mahal dari 
beras impor termasuk yang berasal 
dari Vietnam. "Lebih murah kita beli di 
sana, yang sejahtera kan petani 
Vietnam. Menurut saya ngapain. Kalau 
kita berani beli (beras dalam negeri) 
maka ekonominya akan memutar di 
dalam negeri," kata Wayan.

Lebih lanjut, Wayan mengusulkan 
pemerintah pusat untuk mengubah 
kebijakan yang memudahkan masuk-
nya pangan impor. Menurutnya, ada 
peraturan yang diterbitkan pada orde 
baru masih digunakan saat ini.Padahal 
peraturan tersebut tidak mendukung 
potensi pertanian dalam negeri.

"Regulasi yang ramah impor 
menurut saya harus dirombak secara 
lebih radikal agar pro rakyat dan pro 
daerah di Indonesia. Banyak sekarang 
perpres yang terbit pada zaman orde 
baru masih berlaku sampai sekarang, 
ya n g  s a n g a t  m e ny u l i t k a n  k i t a 
memberdayakan potensi ekonomi 
daerah," kata Wayan.

Untuk diketahui, Bulog kembali 
mendapat penugasan dari Badan 
Pangan Nasional (Bapanas) untuk 
mengimpor dua juta ton beras pada 
tahun ini. Padahal, saat ini sudah 
menjelang musim panen.

P r e s i d e n  J o k o w i  k e m u d i a n 
menjelaskan alasan di balik rencana 
impor beras tersebut. Ia mengatakan 
beras itu akan menjadi cadangan beras 
pemerintah (CBP) yang dikelola Bulog 
di tengah ancaman el nino yang 

menyebabkan kemarau panjang dan 
bisa mengganggu panen.

Jokowi mengatakan el nino tidak 
hanya mengancam Indonesia, tetapi 
juga negara lain. Maka dari itu impor 
beras dilakukan sebagai antisipasi. Ia 
menjamin masuknya beras impor 
tidak akan mengganggu harga gabah 
petani karena akan datang secara 
bertahap.

"Itu (beras impor) tidak meng-
ganggu harga gabah petani. Tadi 
sudah disampaikan oleh Henry 
Saragih (Serikat Petani Indonesia) 
dan datang-nya juga bertahap ya," 
kata Jokowi.

Hal itu juga ditegaskan Menteri 
P e r d a g a n g a n  Z u l k i f l i  H a s a n . 
Dikatakannya, opsi untuk menambah 
impor beras apabila diperlukan. Hal 
itu untuk menghadapi fenomena 
cuaca panas berkepanjangan (el 
nino)."Iya (impor beras) kalau 
diperlukan," ujar Zulkifli di Istana 
Kepresidenan, Senin (22/5/2023).

Pria yang akrab disapa Zulhas itu 
menerangkan cuaca panas ber-
kepanjangan akan menyebabkan 
kekeringan yang bisa menekan 
produksi pangan, termasuk beras. 
"Kita harus siap-siap menghadapi 
segala kemungkinan, dengan cara 
apa? Misalnya beras kita harus G2G 
(government to government) memesan 
barang dari sekarang, agar itu men-
jadi stok kita, sehingga nanti kalau kita 
kurang (stok) itu tersedia," ujarnya.

Tak hanya beras, sambung Zulkifli, 
pemerintah juga membuka ruang 
untuk impor bahan pangan lainnya 
jika dibutuhkan demi menjaga stok 
pangan dalam negeri.

Tunda	hingga	Panen	Agustus
Terpisah, Ahli pertanian yang juga 

Ketua Umum Asosiasi Bank Benih dan 
Teknologi Tani Indonesia (AB2TI), 
Dwi Andreas Santosa meminta 
pemerintah untuk menunda rencana 
impor beras 2 juta ton sambil melihat 
bagaimana produksi beras pada bulan 
di Agustus mendatang.

"Tunggu dulu sampai bulan 
Agustus, kenapa? karena di bulan 
Agustus kita sudah tahu kira-kira 
produksi padi di Indonesia tahun 

2023 itu seberapa," ucap Dwi Andreas 
Santosa.

Lebih lanjut Dwi mengatakan, 
seharusnya Badan Pengelola Statistik 
(BPS) mempunyai data stok beras 
yang ada dan rutin melakukan survei 
stok beras setiap bulannya. Sehingga 
dengan adanya data tersebut stok 
beras akan selalu terpantau dan 
perencanaan impor beras dapat 
dipertimbangkan."Kalau seperti itu 
tidak akan menyakitkan petani, karena 
petani juga tahu kalau misalnya 
produksi maupun stok yang kurang, 
kemudian pemerintah terpaksa impor 
ya petani legowo tidak akan masalah," 
ujar Dwi.

Guru Besar IPB itu juga me-
nyayangkan impor saat panen raya 
kuartal pertama 2023 malah mem-
buat para petani kecewa. Oleh karena 
itu ia menyarankan penundaan impor 
2 juta ton beras agar harga di petani 
dapat stabil.

"Kalau harganya baik petani 
bergairah untuk produksi. Otomatis ya 
prediksi saya semoga tidak tepat itu 
yang dikatakan kalau produksi kita 
akan menurun 5%, bahkan mungkin 
lebih kalau pemerintah bertindak 
business as usual," kata Dwi.

Menurutnya, apabila pemerintah 
masih bentindak seperti itu 'business 
as usual' produksi pertanian akan 
terus mengalami penurunan seperti 
produksi perkebunan, produksi 
holtikultura hingga produksi padi 
nasional.

"Jadi kalau padi saya bisa pastikan 
seperti itu, kalau yang lain (hasil 
pertanian) mungkin kita perlu kajian 
lebih lanjut. Sudah barang tentu 
penurunan produksi ada potensi, 
nanti ada yang lain-lain ini yang perlu 
diantisipasi pemerintah," tutur Dwi.

Sebelumnya, Pengamat Pertanian 
Asosiasi Ekonomi Politik Indonesia 
( A E P I )  K h u d o r i  m e n g a t a k a n , 
keputusan impor didasarkan pada 
indikator yang tidak sembarangan. Ia 
menjelaskan, dahulu impor diputus-
kan dengan tiga indikator.

Pertama, produksi naik atau turun. 
Kedua, harga naik atau turun, dan 
ketiga cadangan beras yang dikelola 
Bulog cukup setidaknya untuk 3 bulan 

penyaluran."J ika dua indikator 
terpenuhi, impor bisa dilakukan," kata 
Khudori.

Menurutnya ,  Badan Pangan 
Nasional atau National Food Agency 
(NFA) harus merekonstruksi ulang 
kebijakan perberasan agar ter-
integrasi."Sudah banyak hal yang 
dilakukan Bapanas. Tapi kebijakan 
perberasan belum kembali  ter-
integrasi," jelasnya.

Khudori  meni la i ,  kebi jakan 
perberasan yang terintegrasi akan 
mudah dilakukan apabila pemerintah 
memiliki political will.  "Tinggal 
Presiden perintahkan para pembantu-
nya. Sekarang ini pembantu presiden 
masih belum satu visi," ujarnya.

Kepala Bagian (Kabag) Humas dan 
Kelembagaan Bulog Tomy Wijaya 
mengatakan, dari 500.000 ton beras 
impor yang akan masuk saat ini 
sebanyak 200.000 ton sudah masuk ke 
gudang Bulog.Adapun 240.000 ton 
masih berada di perjalanan. Ia me-
n g a t a k a n ,  s i s a  b e r a s  i m p o r 
diharapkan dapat segera masuk ke 
dalam negeri.

"Beras impor partai 500.000 ton. 
Sudah masuk gudang 200.000 ton. 
Dalam perjalanan 240.000 ton," kata 
Tomy.Ia menambahkan, untuk total 
serapan beras dalam negeri 411.00 
ton. Meski impor dilakukan kembali 
namun, Bulog memastikan akan terus 
melakukan penyerapan dalam negeri.

Untuk diketahui, sejumlah ke-
butuhan pokok hari ini merangkak 
naik secara nasional. Tak terkecuali 
telur ayam ras.Mengutip Pusat Infor-
masi Harga Pangan Strategis (PIHPS) 
Nasional pukul 11.00 WIB, harga telur 
ayam ras naik Rp50 menjadi Rp31.650 
per kilogram (kg). Kemudian, cabai 
merah besar naik Rp2.900 menjadi 
Rp48.800 per kg, cabai rawit hijau 
naik Rp 300 menjadi Rp36.200 per kg, 
cabai rawit merah naik Rp3.650 
menjadi Rp48.350 per kg.

Lalu, gula pasir lokal naik Rp100 
menjadi Rp14.700 per kg, minyak 
goreng kemasan naik Rp350 menjadi 
Rp20.400 per kg, daging ayam ras naik 
Rp400 menjadi Rp38.250 per kg, serta 
beras kualitas super II naik Rp100 
menjadi Rp14.400 per kg. (wid,rls,ist, 
ant/dya)
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Soal Belanja Pemerintah Daerah, 
Menkeu Sebut Makin Lambat

JAKARTA- Menteri Keuangan (Menkeu) 
Sri Mulyani Indrawati menyoroti 
realisasi anggaran pendapatan dan 
belanja daerah (APBD) yang melambat 
dibandingkan tahun lalu. Sampai April 
2023 pemerintah daerah baru belanja 
Rp 219,44 triliun.Sri Mulyani me-
ngatakan realisasi belanja pemerintah 
daerah itu mengalami perlambatan 
5,56% dibandingkan April 2022 yang 
bisa membelanjakan hingga Rp 232,36 
triliun.

"Dari sisi belanja, di daerah nampak- 
nya menghadapi tantangan karena 
justru terjadi perlambatan. Di satu sisi 
penerimaan daerah mulai meningkat, 
b e l a n j a n y a  j u s t r u  m e n g a l a m i 
kontraksi 5,56% yaitu sebesar Rp 
219,44 triliun. Ini lebih rendah 
dibandingkan tahun lalu di bulan April 
yang daerah bisa membelanjakan Rp 
232,36 tr i l iun,"  katanya dalam 
konferensi pers APBN KiTa, Senin 
(22/5/2023).

Terlihat seluruh komponen jenis 
belanja pemerintah daerah meng-
alami perlambatan. Belanja pegawai 
turun 3,29% atau mencapai Rp 108,82 
triliun, belanja barang dan jasa turun 
7,45% atau mencapai Rp 54,90 triliun, 
belanja modal turun 12,71% atau 
mencapai Rp 10,77 triliun, dan belanja 
lainnya turun 6,71% atau mencapai Rp 
44,96 triliun.

Sri Mulyani berharap pada Mei 
2023 bisa  ter jadi  peningkatan 
signifikan dalam belanja pemerintah 
daerah. Perlambatan di April 2023 
terjadi karena banyaknya libur dan 
cuti bersama."Salah satu penjelasan-
nya adalah selama April kemarin 
banyak hari libur dan cuti bersama. 
Efektif hari kerja hanya 12 hari se-
hingga banyak surat untuk pencairan 
anggaran yang berakhir pada 18 April 
tidak bisa direalisir pada April. Kita 

prediksi pada Mei barangkali akan 
terjadi kenaikan belanja daerah," 
tuturnya.

Berdasarkan fungsinya, realisasi 
belanja untuk ekonomi mencapai Rp 
24,38 triliun atau turun 9,68% dan 
belanja kesehatan turun 10,76% atau 
mencapai Rp 33,75 triliun sampai 
April  2023. Hanya belanja per-
lindungan sosial yang naik 1,45% 
mencapai Rp 2,58 triliun.

Di sisi lain, Sri Mulyani Indrawati 
mencatat realisasi belanja pemerintah 
pusat sampai April 2023 mencapai Rp 
522,7 triliun. Dari jumlah itu, 52,5% 
atau Rp 274,4 triliun disebut langsung 
dinikmati masyarakat."Dari Rp 522,7 
triliun belanja pemerintah pusat ini 
yang tumbuh 2,9% dibandingkan 
tahun lalu, Rp 274,4 triliun itu belanja 
yang langsung dinikmati masyarakat. 
Masyarakat menerima langsung 
dampaknya," katanya.

Realisasi belanja pemerintah pusat 
per April 2023 yang mencapai Rp 
522,7 triliun terdiri dari belanja K/L 
dan belanja non K/L. Belanja K/L 
tercatat mencapai Rp 257,7 triliun dan 
belanja non K/L Rp 265 triliun.

Utang	RI	Disoroti
Di sisi lain, Kemenkeu mencatat 

realisasi pembiayaan utang melalui 
penerbitan surat utang sampai April 
2023 mencapai Rp 243,9 triliun. 
Realisasi itu setara dengan 35% dari 
target Rp 696,4 triliun di APBN 
2023.Meneku Sri Mulyani Indrawati 
mengatakan realisasi pembiayaan 
utang terdiri dari penerbitan Surat 
Berharga Negara (SBN) neto sebesar 
Rp 240 triliun dan pinjaman neto 
sebesar Rp 3,9 triliun."Hingga 30 April 
pembiayaan utang mencapai Rp 243,9 
triliun," katanya.

Realisasi  pembiayaan 
utang sampai April 2023 
tersebut meningkat 55,9% 
dibandingkan periode yang 
sama tahun lalu. Sri Mulyani 
menyebut hal ini sengaja 
mempertimbangkan kondisi 
pasar pada saat suku bunga 
belum naik.

"Ini memang meningkat 
dibanding tahun lalu ter-
utama karena memang meng-
antisipasi dari kenaikan suku 
bunga Fed Fund Rate maupun 
suku bunga di dalam negeri," 
tuturnya.

Sri Mulyani memastikan 
penerbitan surat utang akan 
dijaga secara hati-hati. Penge-
lolaan dan waktu penerbitan 
utang dinilai terkendali sesuai 
dengan strategi pembiayaan 
tahun 2023.

" K i t a  m e n ga n t i s i p a s i 
dalam hal ini dengan pe-
nerimaan yang cukup besar 
maka dari sisi penerbitan SBN 
nanti  bisa dilakukan pe-
nurutan penerbitan sesuai 
dengan kondisi keuangan kita 
yang cukup baik pada kuartal I 
ini," ucap Sri Mulyani.

S e b e l u m n y a ,  W a k i l 
Presiden Indonesia ke-10 dan ke-12 
Jusuf Kalla (JK) menyoroti utang RI. 
Dia mengungkapkan, dalam setahun 
p e m e r i n t a h  m e m b a y a r  u t a n g 
mencapai Rp 1.000 triliun.

Hal tersebut disampaikan JK saat 
berpidato dalam hari ulang tahun 
(HUT) ke-21 Partai Keadilan Sejahtera 
(PKS) di Istora Senayan, Jakarta 
kemarin Sabtu (20/5/2023).

JK mengungkapkan, persoalan 
ekonomi akibat krisis yang pernah 
terjadi sebelumnya pada 1998, hingga 
menimbulkan kekacauan di beberapa 
penjuru negeri jangan sampai ter-
jadi.Persoalan ekonomi di Indonesia 
mengenai utang, kata JK juga sudah 
mengakar. Dia bahkan membenarkan 
utang luar negeri Indonesia yang 

cukup besar, seperti yang disampaikan 
Ketua Umum Partai Demokrat Agus 
Harimurti Yudhoyono (AHY) pada 
kesempatan yang sama.

"Pak AHY tadi mengatakan utang 
besar, betul. Setahun bayar utang lebih 
Rp 1.000 triliun, terbesar dalam 
sejarah Indonesia sejak merdeka," 
jelas JK.

JK khawatir, apabila pemerataan 
dan keadilan sosial tidak segera 
terlaksana, maka peristiwa kerusuhan 
Mei 1998 bisa terulang kembali. "Satu 
langkah ini apabila tidak diselesaikan 
keadilan akan jadi lagi tahun 98. dan 
kita tidak ingin, kita harus hindari itu 
dengan pemerataan," jelas JK.

Sebelumnya, pada kesempatan 
yang sama, AHY mengaku banyak 
keluhan datang dari masyarakat. Ke-
luhan itu tentang bagaimana anggaran 
negara yang sudah banyak digelontor-
kan pemerintah untuk pembangunan 
p roye k- p roye k  t i d a k  l a n g s u n g 
dirasakan oleh masyarakat kecil.

D i t a m b a h ,  k a t a  A H Y  u t a n g 
Indonesia yang terus membengkak 
lebih dari Rp 7.800 triliun. "Bertambah 
lebih dari Rp 5.000 triliun sejak 
delapan tahun yang lalu. Jauh di atas 
keamanan fiskal negara kita," jelas 
AHY.

Seperti diketahui, Kementerian 
Keuangan (Kemenkeu) melaporkan, 
utang pemerintah hingga 31 Maret 
2023, tembus Rp 7.879,97 triliun atau 
meningkat Rp 17,39 triliun dari posisi 
utang pada bulan sebelumnya yang 
mencapai Rp 7.861,68 triliun.

Adapun rasio utang pemerintah, 
hingga 31 Maret 2023 mencapai 
39,17% dari Produk Domestik Bruto 
(PDB) Indonesia. Rasio itu naik jika 
dibandingkan dengan rasio pada 
Februari 2-23 yang mencapai 29,09%.

Menilik Undang-Undang Nomor 17 
Tahun 2023 tentang Keuangan Negara, 
batas maksimal rasio utang disebut-
kan sebesar 60% terhadap PDB. 
Pemerintah pun mengklaim, telah 
melakukan pengelolaan utang secara 
baik dan terkendali. (wid,rls,ist/dya)

(Ilustrasi)	Salah	satu	belanja	pemerintah	pusat	yang	langsung	disalurkan	kepada	masyarakat	
adalah	bantuan	untuk	masyarakat	dalam	Program	Keluarga	Harapan	(PKH).dok

TERJAGANYA RESILIENSI 
APBN PER APRIL 2023
Pemerintah	mewaspadai	moderasi	penerimaan	negara	ke	depannya

PENDAPATAN NEGARA

RP 1.000,5 T
(40,6%	dari	APBN)	 17,3%	(yoy)

BELANJA NEGARA

RP 765,8 T
(25,0%	dari	APBN)	

SUPRUL APBN

RP 234,7 T
(1,12%	PDB)	

KESEIMBANGAN PRIMER

RP 374,3 T
2,0%	(yoy) Sumber	:	Kementerian	Keuangan	RI


